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Presidente de Acera por pilar PMGD: 

  

Estamos hipotecando nuestra reputación 
por algo que el gobierno tiene solucionado” 

  

eléctrico con el gobierno. | 

VÍCTOR GUILLOU 
Sergio del Campo Fayet preside la Asociación 

Chilena de Energías Renovables (Acera) desde 

haceunaño. Desde entonces, el exsubsecreta- 

rio de Energía y presidente de Sonnedix -ge- 

neradora renovable con 1,2 GW en capacidad 

instalada y otros 2 GW en su pipeline de desa- 

rrollo- ha enfrentado unálgido período para el 

sector. En medio de la férrea oposición de las 

generadoras a financiar la expansión del sub- 

sidio eléctrico con alza de impuestos y cargos 

a las rentas de los Pequeños Medios de Gene- 

ración Distribuida (PMGD), su gremio vivió un 
quiebre interno tras la salida de cuatro socios 

desde la principal asociación que reúne a las 

empresas del sector. 

En esta entrevista repasa los reparos al pro- 

yecto del gobierno y aborda el momento inter- 

no de la agrupación que lidera. También mues- 

traaperturaa abordar la discusión de fondo del 

sector, el precio estabilizado con que cuentan 

los PMGD, centrales con las que Sonnedix, 

como varias otras firmas, comenzó invirtien- 

  

; ipal gremio de generadoras renovables, Sergio del Campo, ahonda en los reparos 
hacia el proyecto: que amplía el subsidio eléctrico. Subraya que tiene vicios de constitucionalidad y le 
preocupan las señales para la inversión. Pero también muestra disposición a conversar sobre una solución 
al precio estabilizado, el origen de la polémica fuente de financiamiento que mantiene enfrentado al sector 

do en el país, y que hoy cuenta con 170 MW de 

capacidad instalada. 

¿Lepreocupa el avance que ha tenido el pro- 

yecto de subsidio eléctrico enla Cámara de Di- 

putados? 

-Sin duda que preocupa el avance. Preocupa 

por las señales que da. Este es un proyecto de 

ley que ha tenido un universo de beneficiarios 

oscilante. Partimos con 4,7 millones de poten- 

ciales beneficiarios. Hoy día estamos en poco 

más de 1,9 millones. Frente a eso, uno piensa 

que es suficiente el financiamiento del subsi- 

dio con los pilares de la ley 21.667, los US$120 

millones, más el IVA que viene de las alzas de 

tarifaseléctricas. Es suficiente, y noesnecesa- 

rio entrar a poner cierta incertidumbre oines- 

tabilidad regulatoria en el sector para hacer otras 

cosas queno se tenían ni siquiera pensadas an- 

tes de la presentación del proyecto de ley. 

¿A qué atribuyen la insistencia del gobierno 

por mantener los pilares, entre ellos el de 

PMGD, y el universo de 4,7 millones de hoga- 

res? 

-Hay que ir un poco más atrás. Cuando uno 

habla con David Bravo, una persona con mu- 

cho prestigio en Chile, con mucha preparación, 

y dice que en realidad el Registro Social de Ho- 

gares (RSH), en su comparación con el INE y en 
sucomparación con la encuesta Casen, tiene en 

promedio una persona menos por casa: 2,9 en 

promedio entre el INE y Casen, y 1,9 en prome- 

dio enel Registro Social de Hogares. Eso te dice 

quela gente cuando vaal RSHno da toda lain- 

formación. Si fuera verdad lo que dice el RSH, 

Chile sería el país número uno del mundo en 

viviendas unipersonales. Un 50% del Registro 

Social de Hogares son viviendas unipersona- 

les. 

Ese es un problema con el instrumento. ¿Se 

reconoce que hay que llegar con ayudas a las 

personas afectadas por la mayor tarifa? 

-Deeso no hay duda. Pero también tiene que 

existir consistencia con muchos subsidios que 

hay en el mercado chileno. Por ejemplo, el 

subsidio al agua potable, que no supera al mi- 

llón de personas beneficiadas, son práctica- 

  

En el frente interno, no descarta nuevas salidas de socios de la agrupación. 

mente 840.000 personas. No cabe duda que hay 

que hacer un esfuerzo, porque es un alza deta- 

rifaimportante. Pero después de la apertura que 

ha habido para lograr inscribir gente, al final lle- 

gó a1.930.000 personas. 

¿Hay que ajustar la meta entonces? 

-Hay que ajustarla y circunscribirse a lo que 

realmente se busca, que es llegar con una ayu- 

da directa a los más necesitados de la población. 

Aquí no está ocurriendo eso. 

Uno de los votos que permitió aprobar en la 

comisión el pilar PMGD fue de Álvaro Cárter, 

un diputado de la UDI que dijo que las empre- 

sas estaban siempre amenazando con que el 

mundo seiba a acabar. ¿Qué responde a eso? 

Nuestro país en los últimos 10 años ha teni- 

do una entrada de compañías nuevas que no se 

había visto enla historia del sector eléctrico chi- 

leno, y que significó mayor competencia y me- 

nores precios. Y esoes un beneficio que va para 

toda la población. En la medida que hay más 
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